



## Urnas vacías; ni popularidad, ni mandato ciudadano: Somos MX

Ciudad de México, 1 de junio de 2025

Núm. 38/2025

- ¿En dónde quedó la popularidad del gobierno? El cuento de que se trataba de un mandato de la ciudadanía quedó sin sustento.

La escasa concurrencia a las urnas registrada, hasta ahora, desmonta la narrativa oficial que buscó presentar la elección judicial como una expresión del mandato ciudadano. Esa es la conclusión del segundo corte informativo de la Brigada Antimapaches que presentó Somos MX junto a distintas organizaciones civiles que han monitoreado la jornada en todo el país.

Mariana Vega, coordinadora nacional de la Brigada, señaló que la constante más visible del día es “la enorme cantidad de casillas vacías desde la mañana hasta la tarde de hoy; este es un reflejo del desinterés hacia una elección que ha generado muchísima desconfianza...”

Por su parte, el Dr. José Antonio Crespo sostuvo que “calculamos que la participación será aproximadamente del 10%, según los datos que estamos viendo ahora, y eso va a contradecir parte del discurso de Morena para justificar esta reforma, pues aseguraban que los que habían votado por Claudia Sheinbaum, que eran 37 millones, estaban avalando la reforma judicial y evidentemente no es así... hay solamente un 10% de los cuales, además, quién sabe cuántos habrán sido comprados, acarreados o coaccionados”.

Crespo agregó: “Igualmente se dijo que la supuesta popularidad del 80% de Claudia reflejaría que esas personas quieren esta reforma, y pues no; también muchas de las encuestas que salieron estos días decían que el 60% estaba dispuesto a ir a votar, y obviamente eran encuestas falsificadas, pero por lo pronto podemos extraer la conclusión de que la gran mayoría no está de acuerdo con esta reforma porque no la fue a validar con su voto”.



Durante esta actualización, la brigada presentó también un video que circula en redes sociales, donde se muestran boletas prellenadas en el distrito judicial número 2 de la circunscripción número 12, en Sinaloa.

Amado Avendaño coincidió con lo anterior y afirmó que la participación hasta ahora “contrasta con el anuncio que se hizo de que esta elección judicial era un mandato de la ciudadanía; no es así, no corresponde, no se ve interés de parte de la ciudadanía”, aunque subrayó que “es importante que esperemos los resultados finales del número de participantes.”

Desde México Unido, Denise Meade se refirió a las expresiones ciudadanas que se dieron en distintas ciudades del país durante la jornada: “aunque la narrativa del régimen es que ya todo está perdido, definitivamente nosotros no vamos a creerles, vamos justamente a recuperar nuestra democracia, nuestras libertades, la división de poderes y el Estado de derecho”.

La Brigada Antimapaches dará un tercer corte informativo a las 20:40 horas, y a las 23:30 se realizará una mesa de análisis con especialistas, exconsejeros y líderes de sociedad civil, ya con los datos oficiales sobre la jornada.